



Aus den Ratsgeschäften von Wartau

Wahl Lernende Kauffrau auf Sommer 2021

Dhurata Ramadani, Buchs, wurde als neue Lernende Kauffrau im B-Profil auf Sommer 2021 gewählt. Gemeinderat und Mitarbeitende gratulieren der Gewählten und heissen sie in der Verwaltung bereits jetzt herzlich willkommen und wünschen ihr viel Freude und Erfolg in ihrer Ausbildung.

Baubewilligungen im ordentlichen Verfahren

Bauherrschaft: Zogg Martin, Pradastrada 2, Weite
Bauvorhaben: Erweiterung land. Betrieb / Installation Photovoltaikanlage
Zone: Landwirtschaftszone
Standort: Parz.Nr. 3022, Vers.Nr. 2671, Pradastrada 2, Weite
Die kantonalen Verfügungen liegen vor.

Baubewilligungen im Meldeverfahren

Bauherrschaft: Moham-Dürr Mario, Kirchweg 5, Azmoos
Bauvorhaben: Neubau Abstellraum mit Unterstand / Erweiterung bestehender Unterstand
Zone: Dorfkernzone DK3
Standort: Parz.Nr. 142, Kirchweg 5, Azmoos

Öffentlich Beleuchtung / LED-Strassenbeleuchtung

Wenn das Wetter es zulässt, ist im Dezember 2020 die Umsetzung einer weiteren Etappe der Umrüstung der öffentlichen Beleuchtung auf LED-Lampen geplant.

Ein erstes grösseres Gebiet in Weite (Grünfeld-, Sonnen-, Neugrüt- und Hüttenbrunnenweg sowie der Hüttenbrunnen- und Neugrütstrasse) wird mit LED-Lampen ausgerüstet welche durch Bewegungsmelder angesteuert werden. Bei diesem Gebiet handelt es sich um ein klassisches Wohnquartier, welches sich für erste Erfahrungen mit der «Dimmtechnologie» eignet.

Weiter werden dieses Jahr noch die Lücken der 2014 infolge des Sparpaketes zurückgestellten Strassenbeleuchtungen bei den «neuen» Baugebieten Wiesen und Walchi, Azmoos, geschlossen.

Diese Strassenzüge werden ebenfalls mit Beleuchtungskörpern der neusten LED-Technologie ausgestattet. Im Ausserdorf, an der Seidenbaumstrasse und an der Kantonsstrasse durch Trübbach sind bereits absenkbare LED-Beleuchtungskörper der neusten Technologie im Einsatz.



Weinlese 2020 / Regionen Sarganserland, St. Galler Rheintal, übrige Gebiete

Totalisierung	Anzahl Wägungen	Ernte, kg	g/m²
AOC rot	1'228	523'267	366
AOC weiss	535	266'971	407
Total:	1'763	790'238	379
Landwein rot	5	972	
Landwein weiss	9	3'092	
Total:	14	4'064	
Total rot	1'233	524'239	
Total weiss	544	270'063	
Total:	1'777	794'302	

Aus der Schule

Zwei-Jahres-Turnus im Schulhaus Feld

Vor dem Bezug des neuen und gemeinsamen Schulhaus Feld im Sommer 2020 wurden die Schülerinnen und Schüler der 1. bis 6. Klasse in den alten Schulhäusern Feld (1. bis 3. Klasse) und Prapafier (4. bis 6. Klasse) unterrichtet. Aus organisatorischen Gründen wurden die Klassen somit jeweils für drei Jahre der gleichen Lehrperson zugeteilt. Dies bietet Schülerinnen und Schülern sowie auch Lehrpersonen Vor- und Nachteile. Um allen Primarschülerinnen und -schülern in der Gemeinde die Chance und Möglichkeit zu bieten, von drei unterschiedlichen Lehrpersonen zu lernen und zu profitieren, wird auch im Schulhaus Feld ab Sommer 2021 im 2-Jahres-Turnus unterrichtet. Die Umstellung begünstigt zudem die Organisation für die zyklusorientierte Umsetzung des neuen Lehrplans. Der Lehrplan unterteilt die elf Schuljahre in drei Zyklen. Der 1. Zyklus umfasst zwei Jahre Kindergarten und die ersten zwei Jahre der Primarschule (bis Ende 2. Klasse). Der 2. Zyklus umfasst vier Jahre Primarschule (3. bis 6. Klasse) und der 3. Zyklus die drei Jahre der Oberstufe (1. bis 3. Klasse).

Fahrrad- und Mofakontrolle

Am 25. November kontrollierte die Kantonspolizei St.Gallen am Oberstufenzentrum Seidenbaum die Fahrzeuge der Schülerinnen und Schüler auf ihre Fahrtauglichkeit. Von den 149 Jugendlichen hatten an diesem Tag 61 ein Fahrzeug dabei. Von den 61 kontrollierten Fahrzeugen (zumeist Fahrräder) wurden 35 beanstandet, was einem Wert von 57% entspricht. Hauptbeanstandungsgrund waren fehlendes Licht und/oder mangelhafte Bremsen. Die Kontrolle der Polizei wird jedes Jahr im Herbst im Hinblick auf die dunkle Jahreszeit vorgenommen und hat präventiven Charakter. Die Jugendlichen werden nicht gebüsst, jedoch mit den Fahrzeugen zur Nachkontrolle aufgeboten.



Neue Lehrperson Begabtenförderung

Nuria Gysin übernahm vor vier Jahren im Schulhaus Dorf die Stelle als Fachperson Begabtenförderung. Sie entschied nach ihrem Mutterschaftsurlaub, dass sie sich auf ihre andere Tätigkeit im Bereich der Begabtenförderung konzentrieren möchte. Die Stelle von Frau Gysin konnte durch Lea Tauern besetzt werden. Frau Tauern ist in Oberschan aufgewachsen und verfügt über eine 10-jährige Berufserfahrung. Der Schulrat heisst Lea Tauern herzlich willkommen und wünscht ihr viele Freude an unserer Schule. Gleichzeitig bedankt er sich herzlich bei Nuria Gysin für die geleisteten Dienste und wünscht ihr alles Gute auf ihrem weiteren Lebensweg.

Zusätzliche Kindergartenklasse in Azmoos

Im Hinblick auf drei grosse aufeinanderfolgende Jahrgänge, die ab Sommer 2021 im Raum Azmoos und Trübbach in den Kindergarten eintreten, wird die Schaffung einer zusätzlichen Kindergartenklasse notwendig. Der Raum dazu steht im seit Sommer 2020 leerstehenden Kindergarten Feld zur Verfügung. Die zusätzliche Kindergartenklasse wird während maximal drei Jahren Bestand haben. Die Stelle für eine Kindergärtnerin oder einen Kindergärtner wird im Dezember ausgeschrieben.

Besondere Unterrichtsveranstaltungen eingeschränkt

Gemäss den aktuellen Weisungen des Bildungsdepartements finden an der Schule Wartau bis zum Frühlingsferienbeginn am 11. April 2021 keine Skitage, Schulreisen oder andere besondere Unterrichtsveranstaltungen statt. Möglich bleiben Exkursionen innerhalb der Wohngemeinde wie zum Beispiel: Waldmorgen, Schlittelnachmittage, Museumsbesuch o.ä. Veranstaltungen im Zusammenhang mit der Berufswahlvorbereitung sind uneingeschränkt möglich. Die Schulleitung wird sich bemühen, zusammen mit den Lehrpersonen geeignete Ideen zu finden, um zusätzliche Abwechslung in den Schulunterricht zu bringen.